



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR



INICIA CARRERA POR LA GUBERNATURA AL EDOMEX, ¿OPOSICIÓN, CAPAZ DE ALCANZAR A MORENA?

Delfina Gómez Álvarez, va por la “revancha” en 2023 luego de que ganó las tres encuestas de Morena y se convirtió en la coordinadora de ese partido en el Estado de México lo que prácticamente la convierte en su candidata al gobierno de la entidad para las elecciones del próximo año.

Y es que después de casi seis años, la todavía secretaria de Educación tendrá que convencer de nueva cuenta al electorado, pero a diferencia del 2017, ahora contendrá siendo su partido la primera fuerza política del país.

Recordemos que en ese entonces el Instituto Electoral del Estado de México ratificó el triunfo del candidato del PRI, Alfredo del Mazo Maza, quien obtuvo 2 millones 40 mil 709 sufragios, lo cual lo ubicó a sólo 169 mil 167 apoyos de la segunda posición obtenida por el partido Morena y su candidata Delfina Gómez con un millón 871 mil 542 votos.

Mientras que el tercer lugar lo obtuvo el, en ese entonces, perredista Damián Zepeda hoy Senador por MC y que obtuvo 1 millón 84 mil 571 de los votos, quien ante su negativa a declinar en favor de la maestra logró la fragmentación del voto de la izquierda allanado el camino a Del Mazo

Así que Delfina tiene amplias posibilidades de convertirse en la primera gobernadora de la entidad que ha sido retenida por el PRI desde que se fundó.

Como es de esperarse Morena tratará de arrancarle al tricolor la entidad con más número de votantes en el país y con la designación de Gómez Álvarez a un año de que se realice la contienda el oficialismo busca posicionar todavía más a la secretaria de Educación.

Por eso, la unidad en este partido es fundamental y a pesar, de que el resultado no dejó contentos a todos, los demás aspirantes cerraron filas en torno a la maestra. Muestra de ello



fue que tanto el titular de Aduanas, Horacio Martínez, el alcalde con licencia de Ecatepec, Luis Fernando Vilchis Contreras y el senador Higinio Martínez emitieron mensajes virtuales, donde acataron los resultados y se sumaron incondicionalmente a la morenista Delfina Gómez.

El PRI, por su parte, se aferra a uno de sus últimos bastiones que tiene y perfila a dos mujeres como aspirantes a suceder a Alfredo del Mazo: la diputada Ana Lilia Herrera y Alejandra del Moral, titular estatal de Desarrollo Social.

Sin embargo, ante el desplome en las preferencias electorales y la fuerza de Morena en el país, el tricolor está en pláticas con PAN y PRD para formar una coalición y así intentar frenar a Morena, en lo que puede ser un ensayo de las elecciones presidenciales de 2024 y una prueba de fuego para la alianza con el PAN y el PRD, que se ha tambaleado por los escándalos del líder priista Alejandro Alito Moreno.

Hecho que representa un reto para la coalición pues tendrán que ponerse de acuerdo en la selección de candidatos lo más pronto posible si quiere ir a la par de Morena.

Sin embargo, las cosas no son fáciles pues las negociaciones sobre el reparto de candidaturas y cotos regionales son cruciales para zanjar las divisiones internas y formar un verdadero frente electoral unido.

Está por verse a quién eligen y si alguna fuerza política cede, pues el PAN intenta candidatear a Enrique Vargas, quien según las encuestas es el mejor posicionado, sin contar que el expresidente y exgobernador mexiquense, Enrique Peña Nieto está siendo investigado lo que podría influir en las votaciones.

Por su parte, Movimiento Ciudadano ya anunció que tiene su propio candidato encarnado por Juan Zepeda que obtuvo en el 2017 el tercer lugar en las preferencias cuando fue el aspirante del PRD y hoy en día le apuesta a ser la opción de los mexiquenses ante el descontento que hay en algunos gobiernos morenistas en el estado y del PRI.

Así que la carrera rumbo a la elección del Estado de México ya empezó y ahora la pregunta que queda es: ¿será la oposición lograr la Coalición PRI, PAN PRD Y MC capaz de alcanzar a Morena? Ya no tienen mucho tiempo y a más tardar en diciembre la oposición tendrá que definir a sus perfiles. Estaremos atentos.